
“得中原者得天下”。内陆省份河南正加快对外开放步伐，吸引海内外客商前来逐鹿。据悉，自
我省“大招商、招大商”活动开展以来，外商摩肩接踵而至。近两年也成为来豫客商最多、签约项目
和合同金额最多、招商规模最大、招商成效最为显著的时期。

富士康如何落户郑州？作为贫困县的内黄县如何瞅准“中原瓷都”商机打出招商引资牌？……
今日起，郑州晚报将开设《大中原 大招商》栏目，讲述各地招商引资“妙招”。
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□晚报记者 李萌

昨日，省十一届人大常委会第十九次会
议圆满完成会议各项议程后，顺利闭幕。此
次会议审议通过了《关于省十一届人大代表
初选和补缺情况的代表资格审查报告》。省
十一届人大常委会第十三次会议以来，省十
一届人大代表调出9名，罢免3名，补选17名。

据了解，其中罢免的 3 名省十一届人
大代表是花二军、张湛军和李卫民。郑州
市金水区柳林镇马头岗村原党支部书记
花二军因涉嫌组织、领导、参加黑社会性
质组织罪和绑架罪及重婚罪等，现已由新
密市检察院提起公诉；郑州市自来水总公
司原总经理张湛军涉嫌贪污公款和受贿
犯罪，郑州市检察院已查证其犯罪事实情

况；安阳市委原副书记李卫民，省纪委已
对其作出开除党籍和开除公职处分的决
定。根据规定，花二军、张湛军和李卫民 3
人的省十一届人大代表资格终止。

经省十一届人大常委会代表资格审查委
员会审查，省十一届人大代表出缺的情况符
合法律规定。补选17名人大代表后，河南省
第十一届人大代表为949名。

花二军（金水区柳林镇马头岗村原党支部书记）
张湛军(郑州市自来水总公司原总经理)

李卫民（安阳市委原副书记）

3名省人大代表被罢免

中央下拨补助金
我省孤儿月人均270元

□晚报记者 裴蕾 实习生 施杨

昨日，记者从省民政厅获悉：国家已为我省孤
儿下拨基本生活费补助资金，按照月人均270元
的标准，对我省孤儿予以补助，3月底前发放到位。

我省共有6万多名孤儿，城市散居孤儿全部
按照当地城镇居民最低生活保障标准实行全额
救助，社会福利机构和寄养家庭中的孤儿，按照
不低于当地居民平均生活水平的标准予以救助。

去年统计显示，我市孤残儿童总数为1865名，
不同县（市）对孤儿的补助标准不同。其中，新郑从
今年起，每名孤儿的补助标准为每人每月600元；荥
阳的孤儿救助标准于2010年达到了每人每月700
元；新密也于2010年给每位孤儿600元的补助。

中原区创新社会法庭
全国多个法院前来取经

□晚报记者 鲁燕

昨天上午，中原区法院院长徐薇一行来到
郑州晚报走访交流。

座谈会上，徐薇简要介绍了中原区法院一年
来的工作情况，并表示，法院在强化司法作风建设
的同时，也希望接受媒体的监督，不断改进和创新
工作方式，在新的一年更好地为当事人服务。

据了解，2010 年中原区法院共受理各类案
件6627件，结案6198件。

中原区须水镇的社会法庭不仅成了郑州市法
院的典型，更是全省法院学习的榜样。他们一个月
就调解了100多起民事纠纷。

截至目前，中原区又挂牌成立 13个社会法
庭，选任社会法官81人，各个社会法庭运作有序，
有效缓解了法院诉讼压力。以须水为例，社会法庭
成立以来，须水法庭受理案件数同比下降22%，须
水镇信访量同比下降近47%。全国人大法工委、最
高法院先后派人到该院调研社会法庭工作，天津南
开区法院、山西忻州市忻府区法院等外省市兄弟法
院也多次派人到中原区法院学习交流。

此外，中原区法院率先在全省法院推出调查令，
代理律师只要拿着调查令就能调查老赖的财产。

据介绍，早在几年前，我市就将富士康公
司列为全市产业结构调整的重点招商对象进
行跟踪，通过多种形式与其保持联系并寻求突
破。去年5月份，省主要领导赴上海与郭台铭
先生会晤，拉开了与富士康商洽的大门，我市
随后强力跟进。

在激烈的招商和承接产业转移竞争中，我
市针对富士康精心制作了 DVD 宣传片，全面

介绍了郑州的区位、交通、物流、人力、产业配
套、自然资源、水电气暖等优势，并由市主要领
导亲自为郭台铭先生讲解，宣传片以“得中原
者得天下，鸿飞千里，富士者康”精彩结尾，使
其对投资郑州产生了浓厚兴趣，并下定了来郑
考察的决心。郑州之行给郭台铭先生留下了
深刻印象，为其选择郑州奠定了非常好的基
础。

引进富士康，“郑州速度”奏响美妙“三部曲”

郑州富士康今年将入住14万员工
全球“代工巨头”富士康何以在一个月内落子郑州？富士康“内迁北上”有何内幕？郑州市政府有关负责人

的回答是：富士康项目从谈判到签约用了一个月时间，全程代办企业入驻的相关手续用了3天时间，从企业入驻
到第一个项目投产也仅用一个月时间，综合保税区从申建到获批仅用了3个月的时间，创造了富士康投资项目
的“郑州速度”。富士康究竟是如何来到郑州的？郑州市政府将其过程概括为“三部曲”。 晚报记者 裴蕾

郭台铭先生一行考察郑州后，我市立即研
究方案，召集有关部门，组成30多人的谈判队
伍，分成7个工作组，由市政府主要领导带队，三
下深圳，坐地招商，与富士康展开全面接触。

谈判涉及人力资源、厂房租赁、厂区和生
活区建设、出口补贴、海关物流、社保政策、行
政规费、销售网络等诸多内容。其中，在厂房

建设、综合保税关务、物流等几个重大问题上，
省主要领导亲自组织指挥，采取了一些谈判的
技巧和方法，最终双方达成了共识。谈判中，
省委、省政府给予大力支持，省政府领导带领
18 个省直厅局负责人到深圳现场会商，协调
解决相关问题。谈判打动了富士康决策层，最
终达成了投资协议。

刚刚过去的 2010 年，郑州市的招商引资
成绩斐然，取得了令人瞩目的成就。

来自市政府的数据显示，2008 年至 2010
年3年内，全市累计引进外资2089亿元，占全
市城镇固定资产投资的36%左右。其中，境外
资金49亿美元，境内市外资金1756亿元。

2010年，全市新开工项目58个，总投资1000
多亿元。其中，富士康、日产第二工厂、海马集团
郑州基地零部件工业园、恒天重工载货汽车、格
力电器郑州产业园、华强文化科技产业基地、中

国保绿能源非晶硅薄膜太阳能电池等25个项目
总投资均在10亿元以上。全市新签约项目123
个，总投资1527亿元。其中，郑州中国家具CBD
工业园、万达城市广场、龙岩工程机械、嘉里香格
里拉酒店、益海粮油加工、高档节能铝型材加工
等37个项目投资总额均在10亿元以上。

截至去年年底，日产、杜邦、汇丰等19家世
界500强企业在郑投资，国开投、东风、海马等95
家国内500强企业在郑设立机构和投资，中石
油、中石化、中粮、中铁等34家央企在郑投资。

“项目跟踪”郭台铭先生郑州之行印象深刻

“项目谈判”坚持不懈打动富士康决策层

“项目建设”郑州富士康今年将有14万员工入住
为推进项目尽快落地，我市成立了由市

主要领导任组长的富士康项目推进工作领导
小组，下设基建、人资、商务关务三个指挥部，
制定了项目推进计划，将协议书覆盖的任务
分解为 26个大项、44个小项，落实具体单位，
明确时间节点，全面推进落实。在深圳和郑
州分别与富士康公司组建了联合办公室，建
立沟通对话机制和高层会晤机制，定期召开
联席办公会、周例会和视频对接会。

9月 16日，140万平方米富士康郑州科技
园项目一期厂房建设在航空港区奠基，截至
2010年12月10日，一期工程B、E、K三个地块
共68.5万平方米厂房建设大部分进入尾声，两
个厂房开始机电安装。同时，枣园小区19栋住
宅楼和公寓已基本建成，预计今年1月中旬将
迎来1.7万名富士康员工入住；豫康新城49栋
宿舍楼已全面进入地面以上施工，部分已建到
5层，预计今年将迎来14万员工入住。

郑州2010年招商引资“成绩单”


